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　コロナ感染が始まってすでに一年たちました。本年度は、新しい人事考課制度を導入します。
　私たちの経営環境は、顧客の変化、主力製品の消失、グローバル化、製造責任など、過
去の会社組織、人物評価のままでは乗り越えられないと判断しました。トーヨーサークルは
社員の「参画」を基本とします。「参画」は単なる参加と異なり、自主的、自発的にこの会
社組織の中で責任をもった行動をとることを意味します。ＴＯＣＯＭ理念である、相互信頼・
相互協力・相互繁栄に基づいた会社運営をするために、２１世紀の時代に合わせた、また社
員皆様の考え方にも合わせた考課基準を導入します。
　社員の成長と会社の成長は同じ方向であり、チームで協力することで１＋１＝２ではなく結
果が３や４，また１０の力になるように社員の行動、仕事を評価することが大切です。社内教
育制度も、この評価制度と同時に強化して参ります。
　人が人を評価するのは大変難しい事です。評価基準を丹念に読み込んで、信頼関係の中
で同じ基準で、運営する事には時間がかかります。基準の見直しも必要でしょう。私は 3 年
ほどかかると思っています。
　2021 年度のコロナ感染という人類の災難を乗り越えてゆく企業活動を行うためにも、この
人事考課制度の導入に社員の皆様のご理解ご協力をお願いします。
　今年は、まずは健康管理第一を心がけて新年度をスタートしましょう。

トーヨーサークル本部長
　小野 喜明

新年度にむけて



　2021年4月1日（木）午前10時よりトーヨーサークル本部2階
大会議室にて2021年度入社式が行われました。
　当社役員の紹介、新入社員の自己紹介と、小野喜明代表取締
社長の挨拶がありました。

休日は、動植物に関心をもって散策し、季節の移ろいを
楽しんでいます。トヨテックにとって必要な人材になれる
ように精進致します。よろしくお願いします。

　2021年4月1日（木）～4月6日（火）の4日間にかけて、人財開発部主
幹による新入社員研修が行われました。
　4月5日(月)午後1時からは、運転管理委員会主催の交通安全講習会
が開催され、新入社員に加えて1月～3月に入社した社員が参加し、豊川
警察署交通課の河原警部補より交通マナーを学びました。4月7日(水)
～9日(金)の3日間は、豊川商工会議所にて「即戦力となる新入社員講
座」を受講し、その後は光学技術センターにて、
各部門の基礎研修が行われます。
　皆さん、見かけたら是非声をかけてあげてくだ
さい。

中藤　敬 TAKASHI　NAKAFUJI

趣味は中学、高校と励んでいたバスケットボールです。ボー
リングも得意なのでボーリング大会は是非参加したいと
思っています。早くトヨテックの一員として活躍できるよ
う頑張りますのでよろしくお願いします！！

田中　俊輔 SHUNSUKE TANAKA

2021年度　入 社 式

新入社員紹介

新入社員研修レポート

研修内容

・入社にあたっての心構え

・環境への取り組み

・TOCOM 活動

・就業規則

・安全衛生教育

・５S活動

・交通安全講習

・改善提案活動

・ビジネス文書・マナー

などなど…

NEW FACE



　2021年3月19日（金）午前9時よりトーヨーサーク
ル本部2階大会議室にて2021年度経営計画会議が
開催され、各社、各部署の代表者29名が参加しまし
た。
　小野喜明本部長がトーヨーサークルの経営戦略
と方針について報告されました。その後、各部門の
代表者が、2020年度実績の分析、今後の事業計画
と計画達成の為の施策、設備投資、教育などにつ
いて報告しました。

　2021年3月26日（金）午後２時より、一宮地区
にて豊川消防署の小林様を講師にお招きし、 
AEDを使用した心肺蘇生法の実技講習が行わ
れました。

　AEDを取りに行く際、戻ってくるまでの時間
は5分以内が目安となります。早ければ早いほ
ど救命率が上がります。出来るだけ早くAEDを
取ってくるためにも、日頃から職場のどこにあ
るかを把握しておきましょう。　

　2021年3月30日（火）午後3時よりトーヨーサーク
ル本部2階大会議室にて2020年度最後の経営協
議会が開催され、2021年度の労使協定書の調印式
が行われました。

経営計画会議開催

AED 講習

AEDの設置場所は覚えていますか？

協定書調印

下記職場の代表者が調印しました。
サークル本部  代表　平野ちづるさん
光学技術センター 代表　中野由陽さん
ジュコー技術センター 代表　仲田恵悟さん
一宮地区  代表　平川裕之さん

この度、営業デジタル化プロジェクトの一環として、トヨテック公式ホー
ムページが新しいデザイン・内容にリニューアルしました。
　本サイトは、営業目的の光学設計技術ナビとは異なる役割として、採
用関係や企業情報発信のツールとして活用していきます。

トヨテック公式ホームページリニューアルのお知らせ
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小川 征史さん　

顧客と真摯に向き合うことから生まれる「発想力」

Only1、No.1の
　　　技術を目指して

TOCOM活動発表会
開催のお知らせ

　2021年4月1日(木）午前8時より、光学技術センター3階食堂にて全体集会
が行われ、発明審査会の位高上級執行役より2020年度の発明提案実績報
告がありました。アイデア提案4件を提出した開発設計グループリーダーの
小川征史さんが表彰され、 「特許及び実用新案等の取扱い規定」に基づき
報奨金を受け取りました。この規定は令和2年4月1日より実施されており、小
川さんが初めての提案者となります。提案内容はセンサー向けレンズの設
計に関するアイデアで、顧客の要望に応えるために考案されました。

　「顧客がレンズに求める “機能” を実現するために、毎回アプローチ方法を根底か
ら崩して作り直していくことが必要であり、自分の中のその領域を常に広くしておくこ
とが大切」と語る小川さん。
　子供の頃は、ゲームの攻略本を読み解いて自分だけの攻略本を作ったり、物を作る
ことが好きで、そうした子供の心（探求心）を今も変わらず大切にしているそうです。
　入社してから続けている光学の知識をまとめた何冊ものノートからは、小川さんの仕
事に対する熱意と努力が伝わってきます。それを「努力」と
捉えず、「自然なこと」と話す小川さん。
　常に「本質」が何かを追求し、お客様の求めるレンズを作
るために、挑み続けています。

　メーカーにとってOnly１、No.1の技術を生み出し、
特許を取得することは、非常に重要な業務のひとつ
に位置付けられます。
　自身の発明が世の中に出て行き、社会に貢献す
ることになれば、技術者にとっても大きなステータス
になります。
　2020年度は特許提案に繋がるアイデア提案が4
件ありましたが、全て小川さんからの提案でした。
　小川さんは率先してアイデア提案を行いトヨテッ
クの開発を引っ張ってくれていますが、今後は、他の
若い技術者も小川さんに続くことを期待していま
す。

光学技術部門長　位高 光俊

サークル本部大会議室  ：管理部門
光学技術センター食堂  ：製造本部
ジュコー技術センター食堂 ：樹光工場
一宮地区食堂   ：一宮工場
大分地区食堂   ：大分工場

INTERVIEW

＜日時＞

＜場所＞

2021年5月14日（金）
開催時間帯は各地区に準じる。

※PL技術部門はジュコー技術センターにて参加


